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РЕНОВАЦИЯ РЕВИЗОР

4 февраля 2018 года. Татьяна Ярунова, жительница Нагорного района, ждет Масленицу с нетерпением. В их семье давняя традиция — печь блины по рецепту бабушки: тонкие, кружевные, 
с разными начинками — и непременно всю неделю. Ведь Масленица — отличный повод собраться за большим столом с родственниками и дорогими друзьями
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2 ГОРОД И ВЛАСТЬ
Первенство Южного округа по лыжным гонкам 
в рамках акции «Лыжня России» пройдет 
10 февраля на Нижнецарицынской трассе 
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Мэр Москвы Сергей Собянин лично 
следит за тем, как идет строитель-
ство новой ветки столичного метро.
— Кожуховская линия — одна из са-
мых крупных, а в перспективе и са-
мых востребованных в Москве, — 
сказал он. — Это огромная стройка, 
растянувшаяся на 18 километров. 
Поэтому линия поделена на два 
участка: от станции «Некрасовка» 
до станции «Косино» и от «Косина» 
до «Нижегородской».
Всего будут построено девять стан-
ций, которые, по словам мэра, по-
зволят соединить Большое подзем-
ное кольцо с отдаленными района-
ми Москвы. Сделать пересадку с Ко-
жуховской линии на вторую коль-
цевую можно будет в районе стан-
ции «Нижегородская». Она же будет 
связана с Московским централь-
ным кольцом. Кроме того, новая 
ветка разгрузит Калининскую и Та-
ганско-Краснопресненскую линии 
метро.
— Перед нами стоит непростая за-
дача: уже в этом году необходимо 
закончить стройку на первом участ-
ке — от станции «Некрасовка» до 
станции «Косино» — и в следую-
щем — на втором, — обозначил сро-
ки Сергей Собянин, подчеркнув, 
что окончание стройки и запуск Ко-
жуховской линии ждут 800 тысяч 
жителей Москвы и Подмосковья.
Всего же за последние семь лет в Мо-
скве было построено 114,4 киломе-
тра новых линий столичного метро-
политена. Это 61 новая станция, 
в том числе расположенные в Юж-
ном округе: станции «Борисово», 
«Шипиловская» и «Зябликово» Лю-
блинско-Дмитровской линии ме-
тро, а также станции «Алма-Атин-
ская» и «Технопарк» Замоскворец-
кой линии. В планах — к 2020 году 
построить в Южном округе две стан-
ции Большого подземного кольца.
НАТАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ
okruga@vm.ru

Первый участок Кожухов-
ской линии метро будет за-
пущен в этом году.

Метро 
становится 
ближе 

Правительство столицы утвер-
дило постановление, закрепляю-
щее порядок приобретения квар-
тир большей площади по про-
грамме реновации. Ее участники 
смогут докупить жилплощадь со 
скидкой в 10 процентов. 
— Речь идет о дополнительных 
квадратных метрах, когда люди 
желают либо приобрести допол-
нительную квартиру, либо рас-
ширить жилплощадь предостав-
ляемой, об общем объеме скидок 
и порядке их предоставления, — 
рассказал мэр Москвы Сергей 
Собянин. 

Купить дополнительные «ква-
драты» смогут как собственники 
жилья, так и граждане, которым 
квартира предоставлена по дого-
вору социального найма. При 
этом улучшить жилищные усло-
вия смогут только те, кто выбрал 
компенсацию в виде равнознач-
ного жилья.
Большая по площади квартира 
может располагаться как в том 
же доме, что и гарантированная 
квартира, так и в другой ново-
стройке в границах района про-
живания. 
Приобрести за доплату можно 
будет только жилое помещение 
площадью не более 100 метров, 
даже если у участника програм-
мы будут средства на докупку 
большей площади.

В случае, если участ-
ник программы снача-
ла переедет в рав-
нозначную кварти-
ру, а затем решит, 
что предоставленных 
площадей ему не хватает, он все 
равно сможет получить скидку 
на расширение. Этим правом 
можно воспользоваться одно-
кратно.
Кроме того, жители пятиэтажек, 
переехавшие в равнозначное 
жилье, смогут в течение двух 
лет купить вторую квартиру 
с 10-процентной скидкой.
Купить дополнительные квад-
ратные метры можно будет как 
из собственных, так и из кредит-
ных средств. Также участники 
программы реновации смогут 

использовать для улучшения жи-
лищных условий материнский 
капитал, жилищные субсидии, 
государственные жилищные 
сертификаты.
Порядок предоставления допол-
нительной жилплощади еще бу-
дет корректироваться. 
Под переселение в Южном окру-
ге Москвы попали 378 пятиэтаж-
ных домов. В округе уже опреде-
лены 24 стартовые площадки. 
Больше всего — семь площа-
док — находятся в районе Цари-
цыно.

Докупить комнату 
можно по льготной цене 

11 декабря 2017 года. Ведущий специалист Мосстройинформа Людмила Рудакова (слева) показывает 
проект планировки квартала по программе реновации жительнице района Царицыно Гуле Галиевой

АЛЕКСЕЙ 
ХОРОШИЛОВ  
a.horoshilov@vm.ru 
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На Васильевском спуске в центре 
столицы собрались 60 тысяч че-
ловек, чтобы признаться в любви 
родной стране.
Праздник открыл видеоролик 
о патриотизме и идеях, объеди-
няющих Россию. Видео под на-
званием «Что значит быть патри-
отом?» проиграли на гигантских 
экранных полотнах у главной 
сцены.
— Этот митинг не посвящен ни 
одной конкретной теме. Россия 
всегда боролась и выступала за 
мир. В дни празднования 75-ле-
тия завершения Сталинградской 
битвы мы провозглашаем мани-
фест за свободу и отсутствие ба-
рьеров во всех сферах жизни: 

спорт, международные отноше-
ния, религия, — обратились к со-
бравшимся ведущие концерта 
Светлана Зейналова и Александр 
Маршал.
Участники праздничного митин-
га собрались под знаменами раз-
ных общественных организаций, 
партии «Единая Россия», Обще-
российского народного фронта, 
Всероссийской общественной ор-
ганизации ветеранов «Боевое 
братство» и других.
До начала концерта организато-
ры согревали гостей танцеваль-
ной музыкой, а позже на сцену 
с теплыми словами о Родине, рос-
сийских спортсменах и общих на-
циональных достижениях и це-

лях выходили народные артисты, 
спортсмены, общественные дея-
тели и музыканты.
Патриотические концерты «Рос-
сия в моем сердце» прошли по 
всей стране. Люди приходят, что-
бы почувствовать единство, по-
чтить память героев, сражавших-
ся в годы Великой Отечественной 
войны, и поддержать спортсме-
нов, которые через неделю отпра-
вятся на 23-е зимние Олимпий-
ские игры в южнокорейский 
Пхенчхан. Не зря депутат-едино-
росс Госдумы четвертого, пятого, 
шестого и седьмого созывов Дми-
трий Саблин назвал на митинге 
предстоящую Олимпиаду «на-
шим Сталинградом».
БОРИС ОРЛОВ
okruga@vm.ru

Мокрый снег и холод не помешали жителям Южного округа принять участие в митинге-концерте «Россия в моем сердце», который состоялся на Васи-
льевском спуске. Пришли представители партий, общественных организаций, певцы, спортсмены и просто те, кто захотел отметить два общественно 
значимых события: 75-летие победы в Сталинградской битве и поездку наших олимпийцев на Игры в Южную Корею.

3 февраля 2018 года. Митинг-концерт на Васильевском спуске. В нем приняли 
участие около 60 тысяч москвичей, в том числе жители Южного округа

Олимпийцев мало, а поддержка велика 
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Программа реновации 
позволяет со скидкой 
увеличить жилую 
площадь не более чем 
на 100 квадратных 
метров 
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Масленичные гулянья пройдут в 22 парках 
столицы. А проводить зиму можно 18 февраля. 
Мероприятия пройдут с 13:00 до 19:00 
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Мэр Москвы Сергей Собя-
нин осмотрел ход работ на 
бывшем полигоне в Печат-
никах. На огромной терри-
тории, засыпанной сне-
гом, техника фильтрует 
грунт, пересыпает землю. 
Сейчас на объек-
те задействова-
ны 227 человек 
и 515 единиц тех-
ники, включая самосвалы, 
экскаваторы, бульдозеры, 
буровые установки, каток, 
кран, погрузчики и мани-
пулятор. Геологи МГУ сле-
дят за процессом. Здесь 
развернут их временный 
лагерь.

— Устроим здесь трассы 
для картинга, дрифта, по 
вашей просьбе обустраи-
ваем набережную, создаем 
детские площадки, — от-
метил Сергей Собянин.
Мэр поблагодарил жите-

лей за активное 
участие в проек-
те. Глава муни-
ципального ок-

руга Печатники Игорь Да-
видович признался, что 
только сейчас горожане 
выдохнули с облегчени-
ем — они точно знают, что 
заброшенная территория 
превратится в современ-
ную зону отдыха.

Здесь создадут трассы для 
мотокросса, картинга 
и дриф та с трибунами. Обу-
строят два пункта проката 
спортоборудования с туа-
летами, раздевалками, ду-
шевыми, организуют три 
пункта питания. До конца 
года в парке заработает вы-
ставочный центр, админи-
стративный комплекс 
с медпунктом, появится 
вертолетная площадка. На 
набережной Москвы-реки 
устроят прогулочную зону, 
а на протяжении 750 мет-
ров установят лавочки.
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
okruga@vm.ru

Мэр Москвы Сергей Собя-
нин оценил ход строитель-
ства участка Северо-Вос-
точной хорды от Фести-
вальной улицы до Дми-
тровского шоссе.
— Большая стройка по со-
оружению хорды 
продолжается, ве-
дем активные ра-
боты на участке от 
улицы Фестивальной до 
Дмитровского шоссе, — от-
метил мэр. 
Магистраль готова на 
75 процентов. В составе 
трассы — семь эстакад, три 
из которых предназначены 
для съезда автомобили-

стов, а четыре обеспечива-
ют бессветофорное движе-
ние по основному ходу. Над 
участком хорды проходит 
путепровод на соедини-
тельной ветке Октябрь-
ской железной дороги. Воз-

водят строители 
и мост через реку 
Лихоборку. 
Для удобства во-

дителей создают по три-
четыре полосы движения 
в каждом направлении, 
а для пешеходов — подзем-
ный переход у железнодо-
рожной платформы НАТИ. 
Всего строителям предсто-
ит возвести почти 11 кило-

метров дорог. Как отметил 
мэр города, Северо-Вос-
точная хорда пройдет от 
платной дороги Москва — 
Санкт-Петербург с запад-
ной стороны Октябрьской 
железной дороги, вдоль 
Московского центрально-
го кольца до новой развяз-
ки на МКАД на пересече-
нии с магистралью Вешня-
ки — Люберцы. Трасса со-
единит крупные магистра-
ли: Измайловское, Щел-
ковское, Дмитровское, Ал-
туфьевское и Открытое 
шоссе.
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
okruga@vm.ru

Жители юго-восточного района Печатники долгие годы боролись про-
тив незаконной свалки вблизи Москвы-реки. Теперь полигон рекульти-
вируют, а на его месте будет спортивный парк.

Воздушные кабели, насосную станцию «Ховрино» и подземные комму-
никации перенесли при строительстве участка Северо-Восточной хорды. 
Магистраль соединит Фестивальную улицу и Дмитровское шоссе. 

Набережную украсит парк Поедем с ветерком между районами 

ТЕНДЕНЦИЯ РАЗВИТИЕ

Столица встретит «Москов-
скую Масленицу» 9 февра-
ля. Вплоть до 18-го числа го-
рожан и гостей города будут 
радовать своими играми 
и забавами реконструкто-
ры, повара ресторанов 
и кафе приготовят особое 
меню, а посетителей по-
следнего в этом сезоне зим-

него фестиваля ждут раз-
личные виды блинов и сла-
достей. «ЮГ» подготовили 
программу, которую стоит 
включить в свой календарь.

РЕКОНСТРУКТОРЫ 
УСТРОЯТ ШОУ
В дни фестиваля «Москов-
ская Масленица» в музее-за-
поведнике «Коломенское» 
будет работать «Царев горо-
док». Гости увидят незабы-
ваемое действо — игровое 
противостояние стрельцов 

и ряженых окрутников. 
В представлении участвуют 
более 40 реконструкторов 
в исторических костюмах.
Посетителей ждут традици-
онные развлечения Масле-
ной недели: деревенская ка-
русель-кружало, бои меш-
ками, тир, катание на санях.
«Царев городок» — мас-
штабная реконструкция 
бревенчатой крепости 
XVII века, высота которой 
10 метров, длина и шири-
на — более 30 метров. Что-

бы добраться до нее, надо 
войти через центральный 
вход, по главной аллее прой-
ти до перекрестка, затем по-
вернуть налево и пройти 
еще 300 метров.
— «Коломенское» — наша 
традиционная площадка. 
С прошлого года на терри-
тории парка остался Алба-
зинский острог, — расска-
зал глава агентства истори-
ческих проектов «Ратобор-
цы» Алексей Овчаренко 
(именно «Ратоборцы» зай-

мут «Коломенское»). — Де-
ревянную крепость задей-
ствуем в постановках, по-
священных XVII  веку. Бли-
зость дворца царя Алексея 
Михайловича только сыгра-
ет нам на руку. Готовясь 
к фестивалю, мы нашли 
в книгах упоминание мас-
леничных гуляний XVII сто-
летия. Стрельцы, лихие 
люди — вот главные герои 
этой площадки. 
А 18 февраля на сцене у Тор-
говой улицы гости «Коло-
менского» смогут увидеть 
театрализованную про-
грамму «Прощание с Мас-
леницей». Детей и взрослых 
приглашают поучаствовать 
в традиционных русских 
подвижных играх, спеть 
вместе с фольклорными 
коллективами народные 
песни, частушки и заклич-
ки. Желающие также смо-
гут присоединиться к хоро-
водам. Кульминацией 
праздника станет сжигание 
чучела Масленицы.

ПОВЕСЕЛЯТ СКОМОРОХИ
В музее-заповеднике «Ца-
рицыно» тоже широко ре-
шили отпраздновать Мас-
леницу. Ежедневно в пол-
день на Дворцовой площа-
ди будет начинаться театра-
лизованное представление, 
в котором, помимо музы-
кантов и артистов, примут 
участие ростовые куклы 
и скоморохи Ваня и Маня. 
Все желающие смогут поу-
частвовать в конкурсах на 
лучшее исполнение танцев 
яблочко и барыня и посо-
ревноваться в перетягива-
нии каната.
В 13:30 можно послушать 
выступление музыкальных 
коллективов у Второго Ка-
валерского корпуса. В 14:00 
начнется масленичное ше-
ствие от Дворцовой площа-
ди в сторону Черногрязских 
ворот. А в 14:30 стартует 
праздничный концерт. Хед-
лайнер — группа «Длина 
дыхания».
Фестиваль «Московская 
Масленица» пройдет на 
25 площадках столицы. 
Большинство из них разме-
стится в центре.

Как приготовить кружевные 
блины — стр.15 

Фестиваль 
блинов 
и зимних забав 

Ряженые окрутники 
и стрельцы возьмут штурмом 
крепость XVII века 

ВАСИЛИСА 
ЧЕРНЯВСКАЯ
v.chernyavskaya@vm.ru 

ВА
ЧЕ
v.ch

■ Мастер-класс по изготовлению масленичной куклы 
проведут в галерее «Загорье» для детей 13–15 февраля 
с 17:00  до 19:00. С давних времен эта кукла символизи-
рует собой все блага приходящей весны: достаток, пло-
дородие, здоровье и тепло, а также защищает жилище.
Существует много способов изготовления Масленицы 
своими руками. Участники мастер-класса попробуют 
самые необычные из них с использованием подручных 
материалов: веточек, бересты, лыка, цветных лент.
■ Яркое и веселое празднование Масленицы состоится 
в Культурном центре ЗИЛ 17 февраля, начало в 12:30. 
Программа начнется уличным карнавальным шествием 
студии бразильских барабанов SAMBA REAL — горячая 
смесь русских народных песен и бразильских фольк-
лорных ритмов в сопровождении самоходной печки 
с самым настоящим Емелей.
■ Галерея «Варшавка» приглашает 17 февраля (начало 
в 11:00) на мастер-класс «Создай свою куклу-оберег». 
Участники узнают, как сделать талисманы для семьи 
и дома. Кроме того, гостей познакомят с традициями, 
ритуалами и обрядами древнеславянского праздника.

НЕ ПРОПУСТИТЕ

26 февраля 2017 года. Традиционные 
масленичные гулянья на территории му-
зея-заповедника «Царицыно». В этом 
году проводы зимы в столице отметят 
с еще большим размахом. Гулянья прой-
дут с 9 по 18 февраля. Гостей ждут кон-
церты, игры, забавы и угощения
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4 ПРЯМОЙ РАЗГОВОР
Строительство вторых выходов со станции «ЗИЛ» 
Московского центрального кольца со стороны 
улицы Лисицкого начнется в 2018 году 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
9 февраля 2018

№ 4 (780)
UGORIZONT.RU

В Южном округе столицы 
ведется грандиозный 
эксперимент по реорга-
низации промышленных 
зон. О переменах и пер-
спективах в этой части 
города, возведении знако-
вых объек тов в интервью 
«Южным горизонтам» рас-
сказал заместитель мэра 
Москвы по вопросам гра-
достроительной политики 
и строительства Марат 
Хуснуллин.

ЗИЛ КАК ЯДРО РАЗВИТИЯ
Бывшие заводские террито-
рии до недавнего времени 
представляли собой для окру-
га проблему: недействующие 
предприятия, невозможность 
пройти к набережным, плохая 
транспортная обеспеченность. 
Марат Шакирзянович, что уже 
сделано в этом направлении, 
какие работы предстоит вы-
полнить? 
Проект, реализуемый в Юж-
ном округе, действительно 
грандиозный, по своей мас-
штабности он не имеет ана-
логов на сегодняшний день 
не только в Москве и в Рос-
сии, но и в мире. Речь идет 
о реорганизации промзоны 
ЗИЛ. По сути, строитель-
ство этого района сопоста-
вимо с созданием нового 
среднестатистического го-
рода. Северную часть ЗИЛа 
уже активно осваивают ин-
весторы. Здесь строятся 

и жилье, и социальная ин-
фраструктура, и недвижи-
мость для создания рабочих 
мест, и все это обеспечено 
удобной транспортной до-
ступностью. Дан старт 
и развитию южного участка 
ЗИЛа. Заводские цеха ре-
конструируют и сделают из 
них общественные про-
странства. Принято реше-
ние фасады и планировку 
зданий сохранить для исто-
рии. По сути, мы рассматри-
ваем ЗИЛ как ядро разви-
тия, как один из стратегиче-
ских проектов Москвы на 
ближайшие годы.
О масштабности проекта луч-
ше всего скажут цифры. 
И их можно привести: с уче-
том прилегающих террито-
рий в районе, который на-
зван «Полуостров ЗИЛ», 
планируется к вводу более 
шести миллионов квадрат-
ных метров недвижимости 
за счет инвестора, а объем 
частных вложений составит 
ориентировочно 200 мил-
лиардов рублей. Реоргани-
зация промзоны ЗИЛ даст 
городу 45 тысяч рабочих 
мест и квартиры для 30 ты-
сяч москвичей.
Будут ли сохранены высоко-
технологичные производства 
на ЗИЛе? 
ЗИЛ из заброшенной де-
прессивной территории бу-
дет превращен в новый ком-
фортный современный рай-

он и, кроме того, станет но-
вым культурным простран-
ством Москвы. В соответ-
ствии с проектами плани-
ровки территории здесь раз-
вивается технопарк, дей-
ствуют крупнейший спор-
тивный комплекс, ледовая 
арена, плавательные бас-
сейны, а на центральном 
бульваре строящегося райо-
на будут сосредоточены теа-
тры, музеи и концертные 
залы. Кроме того, в север-
ной части территории ЗИЛа 
планируется строительство 
нового городского парка.

ТРАНСПОРТНАЯ 
ДОСТУПНОСТЬ
Какова роль бюджетных ин-
вестиций в этом проекте? 
Город в свою очередь взял на 
себя все, что связано 
с транспортной составляю-
щей такого огромного райо-
на, как ЗИЛ. Мы придаем 
этому вопросу огромное 
значение, потому что глав-
ное — обеспечить пешую 
доступность к удобным 
транспортным узлам, в пер-
вую очередь к метро, к Мос-
ковскому центральному 
кольцу. Москва финансиру-
ет все работы по формиро-
ванию на ЗИЛе удобной 
улично-дорожной сети.
А по каким стандартам проек-
тируются новые улицы? 
Улицы проектируются с рас-
четом на интенсивное пе-
шеходное и велосипедное 
движение — с широкими 
тротуарами и безопасными 
пешеходными переходами. 
В шаговой доступности от 
будущих жилых кварталов 
и другой инфраструктуры 
уже открыты и функциони-
руют новая станция метро 
«Технопарк» Замоскворец-
кой линии и платформа 
«ЗИЛ» на Московском цен-
тральном кольце. Также 
разрабатывается проект 
планировки территории 
крупного транспортно-пе-
ресадочного узла «Техно-
парк». Построим его к 2020 
го ду. Кроме того, будет по-
строена новая эстакада че-
рез железнодорожные пути, 
а также связка между плат-
формой «ЗИЛ» на Москов-

ском центральном кольце 
и станцией метро «Техно-
парк». Будет реконструиро-
вана Симоновская набе-
режная от существующего 
участка до Третьего транс-
портного кольца и от Юж-
ного речного вокзала до 
2-го Южнопортового проез-
да. Эта сеть позволит обе-
спечить удобную транс-
портную доступность 
к строящемуся парку раз-
влечений в Нагатинской 
пойме, расположенной 
здесь же, в этом же районе.
ЗИЛ будет иметь не только 
внутреннюю связь, но и воз-
можность свободно выехать 
в другой район? 
Безусловно, развивая транс-
портную инфраструктуру, 
мы не замыкаемся внутри 
территории промзоны, ведь 
очень важно обеспечить 
«связность» кварталов ЗИЛа 
с соседними районами, 

в том числе и с расположен-
ными на противоположных 
берегах Москвы-реки. У нас 
вообще долгое время райо-
ны, разделенные рекой, 
были фактически друг от 
друга отрезанными, и, что-
бы добраться из одного 
в другой, нужно было ис-
кать обходные пути, тратя 
на это уйму времени. Теперь 
эта ситуация коренным об-
разом изменится. Будут пе-
рекинуты мосты через ста-
рое русло Москвы-реки 
с выходом набережной че-
рез территорию Южного 
порта, а дальше — обогнув 
весь «Полуостров ЗИЛ», — 
к станциям метро Люблин-
ско-Дмитровской и Кожу-
ховской линий. Будет разви-
ваться и водный транспорт. 
С его помощью ЗИЛ будет 
соединен с центром города 
и новыми причалами в рай-
оне «Зарядья», где будут ор-

ганизованы регулярные 
пассажирские маршруты 
шаттлов. Таким образом, по 
воде добраться из парка «За-
рядье» на ЗИЛ и обратно 
можно будет всего за 15 ми-
нут. А от Серпуховско-Тими-
рязевской линии метро бу-
дет открыта паромная пере-
права для прямой связи 
с кварталами ЗИЛа.

ВТОРАЯ ЖИЗНЬ 
ТЕРРИТОРИЙ
Помимо ЗИЛа на территории 
Южного округа есть еще ряд 
промзон, которые также, уже 
сейчас, постепенно начина-
ют превращаться в комфорт-
ные жилые районы. Есть уже 
такие примеры на юге сто-
лицы? 

30 июня 2016 года. 
Заммэра Москвы по во-
просам градострои-
тельной политики 
и строительства Марат 
Хуснуллин (1). 11 марта 
2017 года. Станция 
«ЗИЛ» Московского 
центрального коль-
ца (2). Проект парка 
на территории ЗИЛа (3)

Марат Хуснуллин: 
Полуостров ЗИЛ 
станет комфортным 
городом 

Большая кольцевая линия 
свяжет округа и даст 
возможность пассажирам 
сэкономить время на дорогу 

тысяч человек стали пользо-
ваться станцией МЦК «ЗИЛ». 
Сейчас загрузка станции со-
ставляет 100 тысяч человек 
на вход и 600 тысяч — на выход.

ЦИФРА

700 2

 Заместитель мэра Москвы по вопросам 
 градостроительной политики и строительства 

АР
ТЕ
М

 К
ОР
ОТ
АЕ
В 

/ Т
АС
С



5ПРЯМОЙ РАЗГОВОР
Парк развлечений «Остров мечты», 
который строят в Нагатинской пойме, 
примет первых посетителей в 2019 году 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
9 февраля 2018
№ 4 (780)
UGORIZONT.RU

В конце прошлого года за-
вершена реорганизация 
территории бывшего завода 
«Газстроймаш», располо-
женного в границах промзо-
ны № 36 «Красный Строи-
тель». Там возведен жилой 
комплекс «Варшавское шос-
се, 141», детский сад на 
220 мест, паркинг и торго-
вый центр. Помимо этого, 
ведется строительство жи-
лого комплекса «Аннино 

Парк», включающего в себя 
пять жилых домов, постро-
енные на первых этажах дет-
ский сад и блок начальных 
классов. Это принципиаль-
ный момент — возводить со-
циальные объекты, в пер-
вую очередь садики, школы, 
в шаговой доступности от 
жилья. Такая практика в по-
следние семь лет реализует-
ся в Москве повсеместно, 
и мы благодарны инвесто-

рам, которые не только 
строят жилье, но и берут на 
себя траты на социалку. 

БОЛЬШОЕ КОЛЬЦО МЕТРО
Марат Шакирзянович, мы уже 
начали говорить о транспорт-
ном развитии Южного округа. 
Какие станции возведут 
в округе в ближайшие три 
года? 
В 2020 году мы планируем 
завершить строительство 
Южного участка Большого 
кольца метро от станции 
«Проспект Вернадского» до 
«Каховской», включая ре-
конструкцию участка от 
«Каширской» до «Кахов-
ской». Общая протяжен-
ность этого отрезка — более 
шести километров, на нем 
будет расположено три 
станции: «Улица Новато-
ров», «Воронцовская» и «Зю-
зино».
Что даст округу строительство 
и ввод Большой кольцевой 
линии метро? 
Таким образом будет созда-
на скоростная беспереса-
дочная связь между района-
ми двух округов — Южного 
и Юго-Западного, и жители 
смогут значительно эконо-
мить свое время. Чтобы по-
пасть из одного района или 
округа в другой, не нужно 
будет доезжать до центра, 
чтобы сделать там пересад-

ку. Кроме того, это снизит 
загрузку южных участков 
действующих перегружен-
ных линий метрополитена: 
Сокольнической, Калуж-
ско-Рижской и Серпухов-
ско-Тимирязевской. 
Но это только часть новой 
кольцевой. 
Также проектируется и сле-
дующий участок Большого 
кольца метро — от «Кашир-
ской» до «Текстильщиков», 
он обеспечит удобную связь 
районов Южного округа 
с районами Юго-Восточно-
го округа, позволит улуч-
шить транспортное обслу-
живание тех, кто проживает 
или работает в таких райо-
нах, как Нагатинский За-
тон, Печатники, Текстиль-
щики, Нижегородский и Ле-
фортово, в общей сложно-
сти это 440 тысяч человек, 
являющихся жителями этих 
районов, плюс 390 тысяч — 
те, кто там работает.
Как новые станции облегчат 
движение на существующих 
линиях? Сколько сэкономят 
в пути пассажиры? 
Люди смогут сократить за-
траты времени на поездку 
по городу на 10–15 минут, 
а загрузка таких линий ме-
тро, как Серпуховско-Тими-
рязевская, Замоскворецкая, 
Люблинско-Дмитровская 
и Таганско-Краснопреснен-

ская, за счет создания пере-
садочных узлов на Большой 
кольцевой линии значи-
тельно снизится. На пять-
десять процентов снизится 
и интенсивность движения 
наземного транспорта в тех 
районах, по которым прой-
дет кольцо, а значит, станет 
меньше пробок, улучшится 
экология.

САМЫЕ КРУПНЫЕ 
ОБЪЕКТЫ
Марат Шакирзянович, какие 
знаковые объекты построят 
в округе в ближайшие три 
года? 
Из знаковых объектов в пер-
вую очередь следует назвать 
парк развлечений «Остров 
мечты» в Нагатинской пой-
ме. Уже в этом году будет 
сдана в эксплуатацию пер-
вая очередь этого уникаль-
ного парка — первого дет-
ского всесезонного парка 
развлечений в стране. Он 
является своеобразным ана-
логом Диснейленда, но 
с учетом местных особенно-
стей. Ни в Москве, ни в стра-
не никогда не было парка 
для детей подобного уров-
ня. По-настоящему выдаю-
щийся проект. Но там будет 
интересно проводить время 
не только детям, но и взрос-
лым. На площади в 92 гекта-
ра в парке развлечений вне 

зависимости от погоды го-
сти смогут кататься на ат-
тракционах, отдыхать, за-
ниматься спортом, прово-
дить время в кафе и ресто-
ранах.
Что собой будет представлять 
парк, который уже окрестили 
русским Диснейлендом? 
Общая площадь «Острова 
мечты» составит порядка 
300 тысяч квадратных ме-
тров — это сам крытый те-
матический парк развле-
чений, ландшафтный парк, 
многофункциональный 
концертный зал, мульти-
плекс на 14 залов, набереж-
ная с двухкилометровым 
променадом, детская яхтен-
ная школа, четырехзвездоч-
ный отель на 410 номеров, 
парковка на четыре с поло-
виной тысячи машино-
мест.
И это целиком инвесторский 
проект? 
Реализация данного проек-
та — яркий пример участия 
инвесторов в градострои-
тельном развитии столицы. 
Парк возводится на сред-
ства девелоперов. Работы 
идут активно, четко по гра-
фику. Со своей стороны го-
род, напомню, взял на себя 
работы по всей транспорт-
ной инфраструктуре. Ожи-
дается, что парк смогут еже-
годно посещать четыре мил-
лиона человек. 
Что еще построят на юге сто-
лицы? 
Среди других знаковых объ-
ектов — ввод в эксплуата-
цию второй очереди Центра 
водных развлечений «Арена 
Легенд» на ЗИЛе, а имен-
но — завершение строи-
тельства и открытие Ком-
плекса водного спорта. Этот 
объект также возводят ин-
весторы в рамках комплекс-
ного освоения территории 
промзоны бывшего автоги-
ганта. А еще на территории 
Южного округа, опять же на 
ЗИЛе, будет построена 
крупнейшая не только в Мо-
скве, но и в России экспери-
ментальная школа-гигант, 
рассчитанная на 2,5 тысячи 
учащихся, с кванториумом.
Расскажите подробнее о са-
мой большой школе на ЗИЛе. 
Ее строительство профи-
нансирует город. Эта школа 
станет частью комплексной 
застройки и будет органич-
но вписана в архитектуру 
квартала. Такое решение 
было принято исходя из про-
гнозируемой численности 
населения будущего района 
на месте промзоны, чтобы 
обеспечить юных новоселов 
достаточным количеством 
учебных мест, а педагогов — 
работой, в пешей доступно-
сти от жилья. Эта школа смо-
жет принять первых учени-
ков уже в 2019 году. 

Беседовала
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ 
v.chernyavskaya@vm.ru

Это принципиальный момент — возводить 
в первую очередь социальные объекты 
в шаговой доступности от жилья 
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Новые фонари установят по десяти адресам 
района Орехово-Борисово Южное. 
50 из них — в Видновском лесопарке 
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В редакцию газеты «ЮГ» об-
ратилась жительница Се-
верного Чертанова Наталья 
Иванова. Она пожалова-
лась на противоречивое со-
четание дорожных знаков 
рядом с супермаркетом по 
адресу: улица Днепропе-
тровская, 4а, строение 1. 
— «Фотофиксация запре-
щенной остановки более 
двух часов»! — удивляется 
автоледи. — Он противоре-

чит логике, Правилам до-
рожного движения и межго-
сударственному стандарту. 
Кроме этого, ус та но ви ли-то 
его на парковке магазина.
В правилах, регулирующих 
дорожное движение, про-
писано, что действие знака 

3.27 «Остановка запреще-
на» распространяется толь-
ко на ту сторону дороги, на 
которой он установлен. До 
ближайшего перекрестка. 
— Как вы определите дей-
ствие этих знаков? По какой 
стороне? — спрашивает На-
талья. — Если припарко-
ваться со стороны вхо-
да в магазин, то получает-
ся, что никакого наруше-
ния нет. 
Теперь внимательно: знак 
3.27 может запретить оста-
новку только где-либо 
и когда-либо. Но никак не 
ее продолжительность. 

Есть альтернатива. 
Например, здесь мог 
бы стоять знак 6.4 
«Парковка» в сочета-
нии с табличкой 8.9 
«Ограничение продол-
жительности стоян-
ки». Он бы указывал 
на максимальную про-
должительность пре-
бывания транспорта 
на стоянке. Много во-

просов вызывает и сама та-
бличка «Более двух часов». 
— Если бы те, кто устанав-
ливал этот знак, знали ПДД, 
казус бы не возник. Таблич-
ка должна была выглядеть 
как «2 часа», — отметила 
Наталья. 

Корреспондент «ЮГ» обра-
тился в пресс-службу супер-
маркета, рядом с которым 
появилась такая аномалия. 
Здесь нам ответили, что 
никако го отношения к это-
му знаку они не име-
ют. А как он появился — не 
знают. Дальше мы обрати-
лись в пресс-службу поли-
ции Южного округа.
— После получения сооб-
щения сотрудники полиции 
провели проверку по обра-
щению и приняли меры 
в соответствии с действую-
щим законодательством, — 
отметила руководитель 
пресс-службы Управления 
внутренних дел по Южному 
округу Наталья Мальцева.
Так как дорожный знак на 
этом участке был установ-
лен незаконно неизвестны-
ми лицами, его убрали. 
30 января необычный знак 
был демонтирован сотруд-
никами ЦОДД. Незакон-
ным знакам на улицах горо-
да не место. 
КИРИЛЛ БОРИСКИН
okruga@vm.ru

ОСТРЫЕ ВОПРОСЫ

ВОПРОС  Когда планируется строительство транспор-
тно-пересадочного узла «Домодедовская»? 
Ольга Захарова, жительница района Орехово-Борисово Северное

ОТВЕТ  По ТПУ разрабатывается проект планировки, 
который будет вынесен на публичные слушания. Он 
находится сейчас в разработке. 
Алексей Челышев, префект Южного округа 

ВОПРОС  Объясните, какая процедура, чтобы дорожку 
сделали именно там, где хотят жители? 
Тамара Глунова, ул. Маршала Захарова, 9

ОТВЕТ  Необходимо обращаться в управу, чтобы мы 
понимали, за счет чего можем сделать дорожку. Бюд-
жет по благоустройству сейчас уже сформирован. На 
портале «Активный гражданин» идет голосование по 
дворам, средства под эту программу расписаны. До-
полнительные средства можно найти только за счет 
экономии, тендерного снижения. Т. е. это уже вторая 
половина текущего года, поскольку формирование 
программы начинается с августа. Поэтому оставьте 
ваше обращение, в этом году сделаем. 
Алексей Челышев, префект Южного округа 

ВОПРОС  У нас дом постройки 1996 года. Когда будет 
замена лифтов?
Ольга Благодарская, ул. Ключева, 24, корп. 1

ОТВЕТ  Лифты меняют раз в 25 лет, у вас еще не вышел 
срок. Если после обследования (после 25-летнего сро-
ка) признают, что лифты подлежат замене, будет ре-
комендована программа по замене лифтов. 
Людмила Концевая, первый зампрефекта Южного округа по вопросам 
жилищно-коммунального хозяйства и благоустройства

ВОПРОС  Раньше была программа, предусматриваю-
щая выделение земельных участков льготным кате-
гориям граждан. Она была приостановлена. Что будет 
с этой программой? 
Дарья Костева, ул. Братеевская, 10, корп. 1

ОТВЕТ  Есть государственное казенное учреждение 
«Развитие Московского региона». Порядок получе-
ния земельных участков изменился. Раньше этим во-
просом занимались префектуры. Если у вас есть льго-
ты, то вами будут заниматься они. 
Любовь Финаева, зампрефекта Южного округа по вопросам 
строительства, реконструкции, землепользования и реновации 
жилищного фонда 

ВОПРОС  Бесплатных парковочных мест у нас не хва-
тает, тогда как платные парковки используются 
не в полную силу. У меня такой вопрос: куда и на что 
идут средства от оплаты таких парковок? 
Житель района Братеево 

ОТВЕТ  Эти деньги идут в управы районов на благо-
устройство дворов, территорий общего пользования, 
направляются в Фонд стимулирования управ района. 
Образно, средства возвращаются обратно к жителям.
Александр  Воробьев,  глава управы района Братеево

ВОПРОС  Будет ли функционировать ярмарка выход-
ного дня в районе Братеево в этом году? 
Валентина Володина, Задонский пр-д, 24, корп. 2 

ОТВЕТ  Как и должно быть, с 1 апреля в Южном округе 
откроются 13 ярмарок выходного дня. Работать они 
будут в пятницу, субботу и воскресенье. 
Игорь  Тарновский, заместитель префекта Южного округа города 
Москвы по вопросам потребительского рынка и услуг

Вы писали — мы помогли.  
Недочеты после капиталь-
ного ремонта устранены. 
Мусор вывозят вовремя. 
Фонари снова светят. 

Решение есть. 
Звоните нам 

Присылайте жалобы и вопросы на наш электронный адрес или звоните на горячую линию. Если у вас есть 
фотографии нарушений, обязательно присылайте их. Звонки принимаются с воскресенья по четверг. (499) 557-04-24, доб. 244    ug@vm.ru 

Незаконным знакам 
на дорогах не место 

2 февраля 2018 года. Москвич-
ка Анна Титова (1) припаркова-
лась у супермаркета, где рань-
ше стоял незаконный знак (2) 
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Стойка со знаком и ин-
формационными таблич-
ками была установлена 
неизвестными лицами. 
Сотрудники ЦОДД ее де-
монтировали. Согласно 
нормативным докумен-
там данное сочетание 
не используется. 

ДИНАРА ИБРАГИМОВА
сотрудник пресс-службы 
ГКУ ЦОДД

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Указатель, 
который 
противоречил 
правилам, 
демонтировали 
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С начала года в столице появилось еще 14 мониторов, 
информирующих водителей о ситуации на дорогах. 
Теперь их в общей сложности 177 
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Подготовили    КИРИЛЛ ЯНИШЕВСКИЙ  (текст),  ДАРЬЯ БОЛЬШЕНКО  (графика) 

Как работает 
снегоплавильный пункт 

За сутки мы 
обслужива-
ем до 55 ма-
шин, которые 
привозят око-

ло 1200–1500 кубометров 
снега. В самые сильные 
снегопады, как сейчас, — 
до 60 машин. 
Вода, которая получается 
в процессе переработки, 
регулярно проходит про-
верки соответствующих 
ведомств. Поэтому жите-
ли Москвы могут не тре-
вожиться о том, что в эко-
систему столицы попадут 
реагенты и вредные ве-
щества, которые смеши-
ваются со снегом на ули-
цах города. 

АЛЕКСЕЙ 
БАБУНАШВИЛИ
начальник снегоплавильно-
го пункта Северного Бутова

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Очистные 
сооружения 
Сюда поступает вода, 
полученная в про-
цессе плавки снега. 
После завершения 
очистки она попадает 
сначала в искусствен-
ное озеро, а затем — 
в реку. 

Вывоз мусора 
Мусор, который остается после за-
вершения процесса плавки снега, 
раз в неделю вывозится на специ-
ализированные полигоны. 

Шлагбаум 
Здесь машины, которые при-
везли новые партии снега для 
плавки, ожидают своей очере-
ди. Одновременно на террито-
рии снегоплавильного пункта 
может находиться не более двух 
самосвалов.

Пункт проверки 
Здесь прибывающие 
грузовики проверяют 
на наличие в снеж-
ной массе крупного 
мусора — кусков 
бордюрного камня, 
крупных веток и т. д. 
В случае обнаруже-
ния такого мусора 
машине отказывают 
в обслуживании.

Снегоплавильные установки 
Доставленный на объект снег при температуре в 15–20 гра-
дусов переплавляется в воду. За сутки через снегоплавиль-
ную установку проходит 1200–1500 кубических метров снега. 
За час обрабатывается около 80–100 кубометров. 

Дизельные генераторы 
Генераторы, с помощью которых в тепловых 
камерах для плавки снега поддерживается 
необходимая для процесса температура. 
Они потребляют около 2,5 тонны дизельного 
топлива в сутки.

Бункер для мусора 
Здесь складируется весь мел-
кий мусор, который сотрудники 
снегоплавильного пункта отсеи-
вают в процессе плавки. 

Снежная битва 
В конце прошлой недели на 
столицу обрушился циклон, 
который принес с собой 
сильнейший снегопад. Си-
ноптики уже успели на-
звать его рекордным за по-
следние сто лет. Все службы 
города были переведены на 
усиленный режим работы. 
Корреспонденты «ЮГ» уз-
нали, как коммунальщики 
боролись со снегом. 
Всего за два дня, с 3 по 
5 февраля, в Москве выпало 
47 сантиметров снега — по-
казатель, достойный филь-
мов-катастроф. Чтобы 
справиться с последствия-
ми стихии, дорожные 
и коммунальные службы 
круглосуточно убирали 
тротуары и магистрали. 
Так, 5 февраля было вывезе-
но 800 тысяч кубометров. 
Заместитель мэра Москвы 
по вопросам ЖКХ и благо-
устройства Петр Бирюков 
сообщил, что для уборки за-
действовали свыше 77 ты-
сяч человек и 15,5 тысячи 
единиц специальной тех-
ники.

Мэр Москвы Сергей 
Собянин поручил 
префектам 
и главам районов 
столицы активнее 
заниматься 
уборкой дворов 

6 февраля 2018 года. В Братееве к уборке снега приступают с 6 утра. Последствия непогоды устра-
няют с помощью спецтехники. За рулем автопогрузчика водитель Стас Афонин

— Московские коммуналь-
ные службы справляются 
достойно: дороги убраны, 
город едет, — подчеркнул 
Бирюков.
За тот же период из Южного 
округа вывезли 118 910 ку-
бометров снега. Из них 
34 тысячи кубометров от-
правили на стационарные 
снегоплавильные пункты. 
Еще 12 тысяч кубометров 
переплавят в мобильных 
пунктах.
— В уборке снега на терри-
тории округа задействова-
ны более 6 тысяч человек, — 
рассказали в пресс-службе 
префектуры ЮАО. — На 
территории Южного округа 
упало около 30 деревьев. Но 
никто не пострадал, а все 
упавшие деревья уже распи-
лены и транспортированы 
на свалки, все завалы лик-
видированы. 
По оценкам синоптиков 
и городских властей, из 
снежного плена Москва ос-
вободится не скоро. Служ-
бам потребуется не меньше 
девяти дней, чтобы ликви-
дировать последствия не-
погоды в полном объеме. 
В пресс-службе префектуры 
Южного округа подчеркну-
ли, что работы в круглосу-

точном режиме будут про-
должаться до победного 
конца — то есть до полной 
уборки.
Так, из-за плотной город-
ской застройки в Братееве 
коммунальщики расчища-
ют район вручную. Дворни-
ки выходят на улицу с шести 
утра и работают на дворо-
вых территориях, закре-
пленных за районным ГБУ 
«Жилищник». Особое вни-
мание рабочие уделяют 
очистке подъездов, остано-
вок общественного транс-
порта и подходов к станци-
ям метро.
— Во дворах у нас работает 
21 единица спецтехники. 
Это фронтальные погрузчи-
ки, трактора, распределите-
ли противогололедных ма-
териалов, самосвалы и мо-
тоблоки, — рассказала пер-
вый заместитель главы 
управы района Братеево 

Ольга Шмелева. — Вся тех-
ника оснащена системой 
ГЛОНАСС. А на объектах до-
рожного хозяйства работы 
ведет ГБУ «Автомобильные 
дороги». Состояние подъ-
ездных козырьков тоже под 
пристальным наблюдени-
ем — их в районе 78.

ПОЛИНА 
ЕРМИЛОВА   
p.ermilova@vm.ru

КУДА 
ОБРАЩАТЬСЯ

По всем вопросам, 
связанным с уборкой 
снега, можно обратиться 
в единую справочную 
службу правительства 
Москвы по телефону 
(495) 777-77-77.

П
ЕЛ
АГ
И
Я

 З
АМ

Я
ТИ
Н
А



8 МУНИЦИПАЛЬНАЯ ВЛАСТЬ
ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ

9 февраля 2018
№ 4 (780)

UGORIZONT.RU

В районе Орехово-Борисово Южное в этом 
году запланирован капитальный и текущий 
ремонт 12 дворовых территорий 

Серегин Александр Викто-
рович — глава муниципаль-
ного округа Братеево. Ему 
как депутату приходится ре-
шать множество насущных 
проблем жителей — от во-
просов жилищно-комму-
нального хозяйства до во-
просов капитального ре-
монта общедомового иму-
щества. Например, в про-
шлом году он организовал 
замену лифтового оборудо-
вания в доме № 46, корпус 2, 
и доме № 48, корпус 2, по 
улице Борисовские Пруды. 
— Братеево — достаточно 
молодой район. Полный ка-
питальный ремонт жилого 
фонда начнется с 2030 года, 
однако частичные работы 
все-таки проводятся. В 2017 
году заменили 24 лифта, 
у которых вышел срок экс-
плуатации, — говорит Се-
регин. 
Новое оборудование соот-
ветствует всем нормам 
безопас ности, качества 
и энергоэффективности. 
Поэтому случаи с останов-

кой лифта не на том этаже 
исключены. В 2018 го ду 
лифты заменят уже 
в доме № 48, корпус 1, по 
улице Борисовские Пруды, 
в 2020-м — в доме № 9, кор-
пус 2, по улице Алма-Атин-
ская. 
— Депутаты вместе с актив-
ными жителями будут по-
стоянно контролировать 
выполнение работ. Вплоть 
до передачи нового обору-
дования местной управля-

ющей компании, — отмеча-
ет Александр Викторович. 
Кроме этого, в 2018 году де-
путаты проследят за ремон-
том кровель домов № 34 
и № 24/2 по улице Борисов-
ские Пруды, а также за за-
меной оконных блоков 
в доме № 11/31 по улице 
Паромная. 
— Конечно, до полного кап-
ремонта далеко. И возника-
ет вопрос: что делать тем, 
у кого постоянно протекает 

крыша? В таком случае по 
обращениям жителей и са-
мих депутатов управа фор-
мирует адресный список 
домов, где ремонт необхо-
дим. Изучается состояние 
здания, инженерные систе-
мы, проводятся общедомо-
вые собрания собственни-
ков. После список согласо-
вывается, — поясняет Сере-
гин. — Работы проводятся 
полностью за счет город-
ского бюджета. 

Лифт установили 
по требованию 

1 февраля 2018 года.  Глава муниципального округа Братеево Александр Серегин показывает новый 
лифт, который установили в доме № 48, корпус 2, по улице Борисовские Пруды

МУНИЦИПАЛЬНАЯ 
ВЛАСТЬ

о том, какие вопросы решают 
депутаты на территории 

Южного округа 

Продолжаем рубрику

Развитие местного самоуправления зависит главным 
образом от активности живущих в районе людей. 
Не знаю где как, но в Бирюлеве Восточном люди 
очень активные. Я убедилась в этом еще до того, 
как была избрана муниципальным депутатом. Ведь 
я работаю заведующей филиалом территориального 
центра социального обслуживания, поэтому люди 
обращались ко мне всегда. А с сентября прошлого 
года, как стала депутатом, стали обращаться еще 
чаще. Люди хотят, главным образом, комфорта. Где-
то скамейку поставить, где-то фонарей побольше, 
где-то яму в асфальте заделать. Кто-то уверен, что 
ему неправильно рассчитывают квартплату. Кто-то 
жалуется на соседей и советуется — как сделать так, 
чтобы они не шумели по ночам. В общем, вопросы 
вроде бы не глобальные, но ведь на то и местное 
само управление. 
Итак, активность жителей налицо. Но должна быть 
и активность депутатов. И мы стараемся. Ведем прием 
граждан. График приема можно легко найти на сайте 
нашего муниципального округа. Мы также присут-
ствуем на встречах главы управы с жителями, узнаем, 
что нашим избирателям нужно. Ведь какие-то их по-
требности и нужды, возможно, нам неизвестны. 
Но этого мало. Очень важно, на мой взгляд, быть от-
крытым для людей. Я, например, обнародовала но-
мер своего мобильного телефона, и люди, в том числе 
совершенно незнакомые, мне регулярно звонят. 
Кстати, надо отдать должное, жители у нас не только 
активны, но и достаточно корректны, поэтому звонят 
не позднее восьми вечера. В общем, я считаю, мест-
ное самоуправление в Бирюлеве Восточном развива-
ется в нужном направлении. 
Трудно судить, как в других районах, но, я считаю, все 
дело в социальной активности. Если люди хотят из-
менить свою и соседей жизнь к лучшему, то все меха-
низмы у них для этого есть. Нужно лишь не стесняться 
ими пользоваться. Я думаю, что если к муниципаль-
ным депутатам обращаться, доносить до них свои 
нужды, то они всегда помогут. А если не могут помочь 
сами — обратятся в управу. Ведь для этого депутатов 
и выбирали. Если выбрали — пусть отстаивают инте-
ресы жителей.

КОЛОНКА ДЕПУТАТА

Мы отстаиваем 
интересы жителей 

B этой рубрике муниципаль-
ные депутаты округа делятся 
своими мыслями о развитии 
местного самоуправления.

КСЕНИЯ ПТИЦЫНА
муниципальный депутат района 
Бирюлево Восточное

КИРИЛЛ 
БОРИСКИН
okruga@vm.ru 

За последние 15 лет в досу-
говом центре «НЕО-XXI 
Век», по словам Светланы 
Гавриловой, изменилось 
многое. 
— На посту директора 
я с 2007 года. Когда только 
пришла сюда, кружки и сек-
ции можно было по паль-
цам посчитать — всего пять 
направлений, — вспомина-
ет Светлана Александров-
на. — И одно помещение, 
где все это проводилось. 
Теперь центр насчитывает 
почти 60 студий на любой 
вкус и девять помещений, 
где все эти кружки располо-
жены. 

— Все они открываются по 
потребностям и пожелани-
ям жителей, — продолжает 
директор. — Наш центр 
ориентирован на всех. На-
пример, рисованием у нас 
занимаются не только де-
вочки и мальчики, но еще 
и люди почтенного возрас-
та. Мы даже проводим вы-
ставки их работ.
Среди различных секций 
в центре досуга можно най-
ти знаменитые на весь го-
род. На базе Центра досуга 
«НЕО-XXI Век» работает 
исторический клуб «Мо-
сковский гренадер». Его 
участники занимаются ре-

конструкцией сражений 
времен Отечественной вой-
ны 1812 года. 
— В 2015 году мы организо-
вали большой реконструк-
торский фестиваль. Прохо-
дил он напротив кинотеа-
тра «Бирюсинка». Стреляли 
пушки, проносились ко-
ни… Кто был не в курсе, ду-
мали что Бирюлево захва-
тили французы, — смеется 
Светлана Гаврилова. 
Наряду с организацией до-
суга большое внимание 
Светлана Александровна 
уделяет обращениям жите-
лей, которые приходят 
к ней как к депутату. 

— С вопросами обращают-
ся разными,  — рассказыва-
ет Светлана Гаврилова. — 
Некоторые попросту не 
знают, в какое ведомство 
им нужно, чтобы решить 
тот или иной вопрос. Поэто-
му помогаем, подсказыва-
ем, объясняем, что сделать.
Буквально в декабре прихо-
дил местный житель. Про-
сил помочь с установкой 
у них во дворе дорожного 
знака «Жилая зона», по-
скольку транспорт здесь ез-
дил словно по трассе. Уже 
через неделю пришел еще 
раз, но для того, чтобы ска-
зать спасибо за помощь. 
ЭДУАРД ЕЛОВСКИХ
okruga@vm.ru

Муниципальный депутат Светлана Гаврилова помогает решать не только насущные проблемы, касающиеся ремонта домов и благоустройства скверов. 
Она — директор Центра досуга «НЕО-XXI Век». Поэтому отвечает еще и за то, чем жители будут заниматься в свое свободное время. Корреспондент 
«ЮГ» узнал у Светланы Александровны, что изменилось в центре с тех пор, как она заняла должность директора.

18 января 2018 года. Муниципальный депутат района Бирюлево 
Западное и директор Цент ра досуга «НЕО-XXI Век» Светлана 
Гаврилова
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К 75-летию победы под Сталинградом на сайте 
Центрального госархива Москвы открылась 
виртуальная выставка «Город-солдат… Город-герой…» 

Москомэкспертиза уже согласовала проектную доку-
ментация на проведение работ. Об этом рассказал глава 
ведомства Валерий Леонов. 
— Ремонтные работы по переоборудованию надземно-
го пешеходного перехода будут выполняться без ограни-
чения движения по тротуарам и проездам. Кроме того, 
проектом предусматривается установка дорожных зна-
ков в связи с временным снижением скорости движения 
в районе проведения работ, — сообщил председатель 
Москомэкспертизы. 
Строители пристроят к переходу две лифтовые шахты, 
затем установят в них лифты. Также в ходе ремонта 
смонтируют системы отопления, вентиляции, электро-
снабжения и водоотведения. Работы пройдут уже в ны-
нешнем году.
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

В Даниловском районе, в 1-м Кожуховском 
проезде,15–17, пешеходный переход приспо-
собят для маломобильных граждан.

Подземный переход 
доступный для всех Депутат встретилась с жителя-

ми округа в одном из корпусов 
школы № 1158. Слушателями 
также стали активные ученики 
образовательного комплекса. 
Елена Панина начала с ответов 
на частые вопросы, которые ей 
задают избиратели. Один из 
них был посвящен возможному 
увеличению пенсионного воз-
раста. 
— В Госдуме этот вопрос не под-
нимался, но дискуссии все-таки 
идут. Связано это с тем, что се-
годня увеличилась продолжи-
тельность жизни. Однако пози-
ция президента России ясна — 
мы пока не готовы к повыше-
нию, — сказала Панина. 

По мнению депутата Госдумы, 
в настоящее время нужно сосре-
доточиться на развитии пенси-
онного фонда за счет развития 
отечественной экономики. 
Кроме этого, Елена Владими-
ровна призвала не быть аполи-
тичными на предстоящих мар-
товских выборах президента 
страны. 
— В этой избирательной кампа-
нии много кандидатов, есть за 
кого голосовать. Сейчас я не 
призываю за кого-то отдавать 
свой голос. Но мы обязаны про-
явить гражданскую позицию! — 
отметила Елена Владимировна. 
КИРИЛЛ БОРИСКИН
okruga@vm.ru

Встреча депутата Государственной думы Елены Паниной с активом местных общественных органи-
заций состоялась 31 января. Елена Владимировна обсудила с жителями наиболее насущные про-
блемы, а также ответила на их вопросы.

31 января 2018 года. Депутат Государственной думы 
Елена Панина 

Проявить гражданскую позицию 

2 февраля отпраздновали 
75-летие со дня победы под 
Сталинградом. Совет вете-
ранов Даниловского района 
отправлял делегацию на Ду-
бининскую улицу, к фронто-
вику Тамаре Усовой. 
— Я зимой стараюсь из дома 
лишний раз не выходить, — 

объясняет Тамара Алексан-
дровна. — Не из-за снега, 
а из-за проблем со спиной 
и давлением. Все-таки мне 
в мае будет 94 года... 
Тамара Александровна про-
жила в Южном округе всю 
жизнь. Мама Томы работала 
в Москворецком райкоме 
партии, отец, погибший 
в 1936 году в Узбекистане, 
был чекистом высокого ран-
га. Может, семейные связи 
повлияли на то, что Тамару, 

1 февраля 2018 года. Ветеран 
Тамара Усова в своей кварти-
ре (1). Документ к медали 
«За оборону Сталинграда», 
кото рой Тамара Александровна 
была награждена 
в 1942 году (2) и сама ме-
даль (3). Тамара Александров-
на Усова в молодости (4) 

ский фронт. Отвечала за со-
хранность секретных доку-
ментов. 
У бывших сотрудников ор-
ганов скрытность — черта 
профессиональная. Вот 
и Тамара Александровна не-
охотно впускает посторон-
них в свое прошлое. Из ру-
тинной работы (если это 
слово применимо к войне) 
ей запомнились только до-
просы пленных румын — их 
под Сталинградом захвати-

бежку, забились в какую-то 
яму, — говорит Тамара Усо-
ва. — Он погиб, а меня, кон-
туженную, вытащили. Вме-
сте с папкой документов, ко-
торую я сумела удержать...
22 декабря 1942 года Тамару 
наградили медалью «За обо-
рону Сталинграда». Она 
пробыла на фронте до конца 
1944 года, а победу встрети-
ла уже в Москве. На «граж-

данке» продолжила работу 
в органах, прослужила там 
8 лет. А потом окончила кур-
сы экономистов, стала ди-
ректором обувной мастер-
ской на Ленинском про-
спекте. На пенсию ушла 
только в 1991 году — 
в 67 лет.
В теплое время Усова любит 
погулять около дома.  
Маршрут у нее традицион-
ный. Сначала — до памят-
ника Ленину в Партийном 
переулке. Потом — в Пер-
вый Щипковский переулок, 
посмотреть на многоэтаж-
ку, построенную на месте ее 
старого дома. Ей нравится 
наблюдать, как меняется 
Даниловский район.
— Я еще помню Павелецкий 
вокзал, когда он был как из-
бушка, — говорит Тамара 
Александровна. — Сейчас-
то совсем другое дело! 
А станция метро «Добры-
нинская» какая красивая! 
Магазинов много, только 
у нас во дворе — два. В подъ-
ездах стало очень чисто. 
Иногда мне не спится, я вы-
хожу в пять утра на балкон, 
гляжу — дворники уже вов-
сю работают. Приятно ви-
деть. Есть люди, которые 
чем-то недовольны. Но они 
просто не знают, каким был 
район когда-то — деревян-
ные дома без газа... Мне 
есть с чем сравнивать — 
я долго прожила. И еще на-
деюсь пожить.  

которой в начале войны 
только-только стукнуло 
семнадцать, отправили на 
весьма ответственную уче-
бу — на курсы делопроизво-
дителей. 
— Получается, я пошла по 
стопам отца, — говорит Та-
мара Александровна. — 
Стала делопроизводителем 
особого отдела НКВД 235-й 
огнеметной танковой бри-
гады. В ноябре 1942 года 
я попала на Сталинград-

Даже Волга горела 
под Сталинградом 

Танковая бригада, где служила 
Тамара Усова, всегда первой 
входила в зону боевых действий 
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МАРИЯ 
РАЕВСКАЯ   
okruga@vm.ru 

ли много. Они все время ка-
нючили: «Молочка дайте!» 
Другие воспоминания отно-
сятся к разным ЧП. Напри-
мер, к жуткой переправе че-
рез Волгу на паромах, во 
время которой надо было 
держаться за пуленепроби-
ваемый ящик с документа-
цией (сама Тома еще могла 
бы спастись вплавь, но 
ящик-то пошел бы ко дну!). 
— В Сталинграде мы с на-
чальником нашей почты 
угодили под сильную бом-
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километров 
ходьбой по-скан-
динавски прош-
ли участники 
спортклуба «Си-
ница» от станции 
«Кропоткинс-
кая» до Воро-
бьевых гор 

двора оборудуют 
шлагбаумами. 
Их поставят 
у дома № 30 
на Ленинском 
проспекте и дома 
№ 1 во 2-м Верх-
нем Михайловс-
ком проезде 

учеников сможет 
вместить школа, 
которую до конца 
этого года по-
строят в форме 
цветка с шестью 
лепестками 
по адресу: улица 
Речников, владе-
ние 7/16 

БИРЮЛЕВО ВОСТОЧНОЕ

ЗЯБЛИКОВО

ДОНСКОЙ

НАГАТИНСКИЙ ЗАТОН

ОРЕХОВОБОРИСОВО ЮЖНОЕ НАГАТИНОСАДОВНИКИ

■ Фотовыставка «Блокадный Ленинград» 
открылась в минувшую среду в центре куль-
туры и искусства «Авангард». Одним из орга-
низаторов выступил Российский государ-

ственный архив кинофотодо-
кументов. Здесь представлены 
кадры из жизни блокадного 
города, его жителей, а также 
солдат. 

■ Всемирный день борьбы с онкологичес-
кими заболеваниями прошел 3 февраля 
в больнице имени С. С. Юдина. Представи-
тельницы прекрасного пола в этот день 

смогли получить бесплатную 
консультацию гинеколога, 
врача ультразвуковой диа-
гностики, а также специали-
ста-маммолога.

■ Благотворительная акция «Дармарка» 
пройдет в Бирюлевском дендропарке в суб-
боту, 10 февраля. Здесь старые вещи обре-
тут новую жизнь — горожане смогут обме-

няться ими или просто кому-
то их подарить. В прошлом 
году участники делились 
книгами, одеждой и другими 
вещами. 
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ОРЕХОВОБОРИСОВО 
СЕВЕРНОЕ

МОСКВОРЕЧЬЕ
САБУРОВО

Второкурсница колледжа 
«Царицыно» Екатерина 
Супрунова учится на тех-
ника-технолога. Для по-
пулярной кулинарной 
программы ей нужно 
было презентовать четы-
ре закуски зрителям. По 
словам Екатерины, все 
они полезны и пригото-
вить их может каждый. 
Например, в состав одно-
го из блюд входят цветная 
капуста, панировочные 
сухари, сыр пармезан, 
чесночный порошок, оре-
гано и яйца. 

МИФИ станет одной из 
площадок акции «Откры-
тая лабораторная», кото-
рая параллельно будет 
проходить в 20 странах 
мира. Организаторы 
предложат участникам 
с определенным багажом 
знаний ответить на во-
просы, среди которых, на-
пример, такие: почему 
человек умнее животных, 
какими мифами обросли 
органические продукты 
и что болит при головной 
боли. Стать лаборантом 
может каждый. Не за-
будьте захватить с собой 
паспорт или свидетель-
ство о рождении.

Студентка коллед-
жа «Царицыно» 
стала участницей 
популярного кули-
нарного шоу. 

Московский инже-
нерно-физический 
институт проведет 
10 февраля между-
народную акцию.

Студентка 
стала 
участницей шоу 

Тайны 
природы 
разгадают 

Корреспонденты «ЮГ»  поздравили лучших пожарных и познакоми-
лись с японскими традициями встречи Нового года

Третий городской конкурс пиа-
нистов проводился среди куль-
турных центров Москвы. Участие 
в нем приняли 30 талантливых 
молодых музыкантов разных воз-
растов. Конкурс собрал вместе 
воспитанников из дома культуры 
«Юность», творческого центра 

«Москворечье», культурных цен-
тров «Дружба», «Современник» 
и «Братеево». Судьи оценивали 
мастерство владения инструмен-
том, артистизм, а также то, на-
сколько музыкант чувствует свое 
произведение. Здесь были пред-
ставлены как классические про-

изведения великих венских ком-
позиторов, так и джазовые по-
пурри и вариации на тему рус-
ских народных песен. Главный 
приз музыкального конкурса — 
Гран-при — завоевала воспитан-
ница «Дружбы», двенадцатилет-
няя Светлана Галкина. 

БИРЮЛЕВО ЗАПАДНОЕ

Музыкальный конкурс «Золотая нота» прошел в культурном центре «Дружба». Меропри-
ятие состоялось 27 января. 

Виртуозная игра Светланы Галкиной 

Префект Южного округа Алексей 
Челышев по итогам прошлого 
года вручил почетные грамоты 
специалистам пожарно-спаса-
тельных отрядов.
— В округе продолжает совер-
шенствоваться система преду-
преждения чрезвычайных ситуа-
ций и управления рисками, — от-
метил префект. 
Общее количество пожаров 
в округе снизилось на 6,5 процен-

та. Изменилась и статистика по 
погибшим при возгорании — по-
казатель упал на 7,1 процента. 
А каждый процент — это спасен-
ные жизни. За 2017 год пожарные 
вынесли из огня 99 человек.
— Есть тенденция по снижению 
количества пожаров. За послед-
ние шесть лет их число упало на 
16,8 процента, — рассказал на-
чальник Управления по ЮАО ГУ 
МЧС России по Москве Сергей 

Скрыльников. — Возгорания про-
исходят из-за неосторожного об-
ращения с огнем. Например, по-
жар 5 января прошлого года 
в доме № 9, корпус 2, по улице 
Красного Маяка. Хозяин кварти-
ры выпил, закурил и уснул. Тогда 
пожарным из 106-й пожарной ча-
сти 25-го поисково-спасательно-
го отряда удалось вывести из огня 
10 человек. Начальника караула 
Алексея Егорова поощрили. 

ДАНИЛОВСКИЙ

Пожарные и спасатели Южного округа отчитались о своей работе за прошедший год. 
Подведение итогов прошло в префектуре 31 января. 

Лучшие спасатели получили награды 

31 января 2018 года. Префект Южного округа Алексей Челышев (слева) награждает почетной грамотой майора внутренней 
службы Тимура Теркулова (справа) по итогам работы за 2017 год
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БРАТЕЕВО

ЧЕРТАНОВО ЮЖНОЕ

Педагоги школы № 880 устроили для третьеклассников прогул-
ку по столичным музеям.

Прогулка по прошлому веку 
Экскурсия по культурным заведени-
ям города прошла 3 февраля. Учени-
ки 3 «В» класса вместе со своим руко-
водителем Ириной Володиной за 
один день успели посетить сразу не-
сколько музеев. 
— Музейный фонд насчитывает свы-
ше двух тысяч редких предметов! — 
восклицает школьница Дарья Ман-
трова. — Мы увидели раритетные 
карты, оружие тех времен, форму 

русских солдат и французов. Мне 
больше всего запомнилась картина 
Василия Верещагина «На большой 
дороге. Отступление, бегство».
Кроме этого, в Музее археологии 
третьеклассники узнали, как выгля-
дела Красная площадь много лет на-
зад. Ученица Виктория Рот-Серова 
отметила, что в прошлое они смогли 
заглянуть благодаря специальным 
очкам — бинокулярам.

ЧЕРТАНОВО ЦЕНТРАЛЬНОЕ

ЧЕРТАНОВО СЕВЕРНОЕ ЦАРИЦЫНО

Клятву на верность Оте-
честву в этот день произ-
нес 31 воспитанник об-
разовательного учрежде-
ния. Среди гостей были 
полковник бронетанко-
вых войск в отставке Ви-
талий Новиков, старший 
преподаватель военной 
кафедры Московского 
авиационного института 
Игорь Лукашенко. 
У кадетов особая про-
грамма. Им предстоит 
изучать правила этикета, 
французский язык, воен-
ное дело, художествен-
ное слово, строевую, 
спортивную подготовку, 
историю, хореографию 
и многие другие дисцип-
лины. 

В школе № 998 про-
шло посвящение 
в кадеты учеников 
седьмых и восьмых 
классов. 

Кадеты 
приняли 
присягу 

■ Выставка «Мечты о Китае» открылась 
4 февраля в выставочном зале «Галереи 
Чертаново» при Центре культуры и спорта. 
Картины китайской живописи представили 

художницы Ирина Манинова 
и Ольга Алексеева. Желаю-
щие могли поучаствовать 
в мастер-классе по рисова-
нию пиона на рисовой бумаге. 

■ Сотрудники библиотеки № 141 организо-
вали литературно-музыкальный час «О Ша-
ляпине — с трепетом и любовью». Встреча 
состоялась в пятницу. Ее посвятили 145-ле-

тию со дня рождения русско-
го оперного и камерного пев-
ца. Гости читальни услышали  
записи народных песен в ис-
полнении артиста. 

■ Танцевальные занятия для жителей по-
чтенного возраста прошли 2 февраля в фи-
лиале «Чертаново Южное» территориаль-
ного центра соцобслуживания «Чертано-

во». Организаторы встречи 
предложили  участникам 
не только вспомнить, но и вы-
учить несколько па под энер-
гичную музыку. 

БЕЗОПАСНОСТЬ

Подготовили  КИРИЛЛ БОРИСКИН, 
МАРИНА ЗАЙЦЕВА okruga@vm.ru

Новый год по-японски встретили 3 февраля в доме культуры «Нагорный». Празд-
ник по восточной традиции отметили громко и ярко. 

Японские барабанщицы задают ритм 

3 февраля 2018 года.  Участница коллектива «Азия фьюжн» 
Соелма Нашинова играет на японских барабанах во время 
празднования японского Нового года

Сэцубун дословно переводится как «раз-
деление сезонов». У японцев этот празд-
ник связан с ритуалом изгнания всего 
плохого из дома. По словам директора 
дома культуры «Нагорный» Маргариты 
Суриной, они с этим отлично справи-
лись.  
— На сцене выступили воспитанники 
коллектива «Азия фьюжн». Были красоч-
ные танцы, шикарная игра на японских 
барабанах, — отметила Маргарита Арка-
дьевна.
По ее словам, спортсмены, занимающи-
еся восточными единоборствами в «На-
горном», подготовили театрализован-
ную программу. Главными героями 
в ней были самураи. Ребята сами созда-
вали костюмы для номера, готовили 
мечи, шлемы и другую атрибутику. 
— Для нас это стало уже доброй традици-
ей! Каждый год отмечаем, — говорит 
Маргарита Аркадьевна. 
Сейчас в доме культуры готовятся 
к встрече китайского праздника весны 
Чунь Цзе. Наступит он 16 февраля.

НАГОРНЫЙ Зима вернулась 
Соревнования начнутся 
в 12:00 на Нижнецари-
цынской лыжной трас-
се. Их победители от-
правятся на федераль-
ную «Лыжню России». 
И это здорово! Мы, мо-
сквичи, похоже, забыли, 
что такое русская зима. 
Даже 7 января, в Рож-
дество, напомню, снега 
еще не было. Но сейчас 
природа наверстывает 
упущенное. 
Вообще, мне кажется, 
зима, несмотря 
на странную погоду, все-
таки входит в нашу 
жизнь. В каждом районе 
округа, например, по-
явились всепогодные 
катки, которые работают 
даже в оттепель. И они, 
кстати, почти всегда за-
полнены до отказа. Мо-
жет, имеет смысл стро-
ить новые? Ведь зали-
вать обычные катки 
при нынешних погод-
ных аномалиях — дело 
рискованное. Сегодня 
мороз, а завтра отте-
пель, и все растаяло. 
А катки всепогодные 
лед «держат». Нужны, 
наверное, и трассы с ис-
кусственным снегом — 
для лыжников. 
Жители округа  к изме-
нениям климата приспо-
сабливаются. По «Коло-
менскому», например, 
уже вовсю ездят фэт-
байки — велосипеды 
с «толстыми» колесами. 
В отличие от обычных, 
они не вязнут в снегу, 
и кататься на них можно 
даже зимой. В общем, 
давайте совместными 
усилиями включать 
зиму в свой отдых!

В эту субботу, 10 фев-
раля, пройдет пер-
венство Южного 
округа в рамках Все-
российской гонки 
«Лыжня России».

РЕПЛИКА

Чтобы помочь обманутым дольщикам ЖК «Цари-
цыно», [...] приняли решение воспользоваться не-
давними поправками в законодательстве. Догово-
рились с Минстроем России о том, что в рамках 

процедуры банкротства недобросовестных инвесторов эти 
жилые комплексы будут переданы городской организации, 
которая станет новым застройщиком. Фактически город 
выступит гарантом и возьмет на себя ответственность по до-
стройке. Пострадавшие граждане свои квартиры получат.
Сергей Собянин, мэр Москвы

В этой постоянной рубрике 
мы публикуем новости 
о работе стражей право-
порядка нашего округа. 

■ Стражи порядка из района Чертаново Юж-
ное задержали 41-летнего мужчину, подо-
зреваемого в хулиганстве. Установлено, что 
злоумышленник прикрепил петарду к лобо-
вому стеклу одного из автомобилей, поджег 
ее и скрылся. Помимо петард у него были 
найдены сигнальные патроны. 

■ Сотрудники полиции из района Орехово-
Борисово Северное поймали 21-летнего гра-
бителя. Как сообщил потерпевший, в подзем-
ном переходе рядом со станцией метро 
«Домодедовская» на него напал неизвест-
ный, ударил и отобрал документы с деньгами. 
Оказалось, что преступник заметил мужчину, 
когда тот снимал средства в торговом центре. 

■ Полицейские Бирюлева Западного задер-
жали одного из подозреваемых в разбойном 
нападении. По словам стражей порядка, 
на Медынской улице трое молодых парней 
напали на 40-летнего мужчину. Угрожая пи-
столетом, они избили потерпевшего и ото-
брали у него два миллиона рублей. Местона-
хождение соучастников устанавливается. 
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По данным ag.mos.ru

Какие мероприятия нужно включить 
в программу Дней российских регионов? 

26%
Ярмарки

19% 
Выставка 
с мастер-
классами

13%
Художествен-
ные и фото-
выставки

8% 
Другое

11% 
Концерты

23%
Туристические 
выставки

НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 



2009 год, я был на втором 
курсе ГИТИСа. Наш педагог 
по сценической речи Ирина 
Юрьевна Промптова устра-
ивала такие выездные сти-
хотворные вечера, проходи-
ли они обязательно в каких-
то интересных местах. 
И я читал «Быть знамени-
тым некрасиво, не это под-
нимает ввысь…» А в за ле 
был Андрей Вознесенский. 
Дело было осенью, и мень-
ше года оставалось до его 
смерти. И вдруг Ирина 
Юрьевна говорит мне: 
«Саша, вот тебе книга, иди, 
возьми автограф». Я гово-
рю: «Неловко как-то…» 
А она в ответ: «Иди-иди». 
Вознесенский тогда уже 
почти не говорил, лишь де-
лал какие-то знаки, и все во-
круг понимали, что уходит 
не только человек, но и эпо-
ха уходит вместе с ним. 
Вознесенский продолжал 
писать до последнего дня 
своей жизни. Писал не пе-
реставая. Порой, непонят-
но какое слово пытался вы-
вести на бумаге. Делал это 
через силу, превозмогая 
себя, но писал обязательно. 
Просто он не мог иначе. 
Мне он тогда подписал кни-
гу, она у меня дома хранит-
ся. И я постоянно мыслями 
возвращаюсь к тому момен-
ту. Почему я об этом все вре-
мя вспоминаю? Это очень 
важная для меня встреча. 
Хочется создать вот такую 
площадку в интернете или 
на телевидении, которая бы 
объединила и авторов, мо-
лодых поэтов из разных ре-
гионов, и просто людей, ко-
торые хотят их читать.
Звездная болезнь — это 
о непрофессионалах. Надо 
работать и постоянно ста-
новиться лучше, надо все 
время расти. Многое зави-
сит от учителей. Моим пе-
дагогом в ГИТИСе был Лео-
нид Хейфец, из мастерской 
которого вышли Артур Смо-
льянинов, Вика Толстогано-
ва, Саша Молочников… Но 
и от тебя самого тоже что-то 
зависит. Вообще, говорить 
про звездную болезнь в на-
шей стране в принципе не-
возможно. Да, у нас класс-
ное кино, но артистов на-
ших знают только у нас.

Беседовал
АЛЕКСАНДР КОНОВАЛОВ 
okruga@vm.ru

12 ГОСТЬ НОМЕРА
Лекция «Артист возил с собой чемодан…» в честь 
145-летия со дня рождения Ф. И. Шаляпина 
состоится 12 февраля в библиотеке № 160 
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Александр Петров с Николаем Луниным (справа налево) в се-
риале «Полицейский с Рублевки» (2016)

Александр Петров вместе с Ириной Старшенбаум в фильме «При-
тяжение» (2017). Съемки проходили в Чертанове

Александр Петров в роли Николая Гоголя в фильме «Гоголь. 
Начало» (2017) с Олегом Меньшиковым (слева направо)

ФИЛЬМОГРАФИЯ

ится 12 февраля в библиотеке № 160 

1 июня 2015 года. Актер Александр Петров на XXVI Открытом 
Российском кинофестивале «Кинотавр»

Молодая звезда из теле-
сериала «Когда цветет па-
поротник» посвятил своей 
возлюбленной Ирине 
Старшенбаум первую кни-
гу — поэтический сбор-
ник «Заново родиться», 
и свое первое шоу с тем 
же названием. На вопро-
сы о личной жизни Саша 
Пет ров говорить отказы-
вается, но мы-то знаем, что 
познакомились будущие 
влюбленные в Южном 
округе. И не просто так, 
а на съемках блокбастера 
«Притяжение».

Мой герой Артем — из Чер-
танова. Там он и свою де-
вушку встретил — Юлю. Ее 
Ирина Старшенбаум игра-
ла, и инопланетяне в филь-
ме «Притяжение» туда же 

прилетели. Кстати, год тому 
назад, в январе 2017-го, 
фильм вышел. Работать 
с Федором Бондарчуком — 
все превосходит. Это потря-
сающе!
В судьбу я верю. И мне ка-
жется, что в жизни есть 
определенная логика. Даже 
так: какая-то запрограмми-
рованность в каждом из нас 
существует. Мы обязатель-
но что-то должны здесь сде-
лать. Если в это не верить, 
то совсем все скучно, неин-
тересно получается.
Футбол — это на всю жизнь. 
Я мог стать профессиона-
лом, но — увы, не стал, так 
уж вышло, но и сегодня го-
няю в мяч. И болею за 
«Спартак» всю жизнь. 
Поэтом становиться я не хо-
тел. Да я вообще не думал, 

что стихи буду писать. Но 
в какой-то момент строчки 
стали рождаться внутри 
меня. 
Я 4 года подряд, пока учил-
ся в ГИТИСе, здоровался 
с Константином Серге еви-
чем Станиславским... С пор-
третом его, разуме ет ся.
Я навсегда запомнил мо-
мент, связанный с поэтом 
Андреем Вознесенским. 
Помню, мы поехали в Дом-
музей Пастернака. Шел 

Встречу с Андреем 
Андреевичем 
никогда не забуду. 
Он писал 
до последнего. 
И вместе с ним 
ушла эпоха 

Александр 
Петров: 
Я читал стихи, 
а Вознесенский 
слушал 
Александр  Петров  — 
звезда  театра ,  кино 
и телевидения. Родился 
в  Переславль-Залес-
ском. Живет в Москве. 
За неполные 10 лет в ис-
кусстве сыграл более 
50 ролей. Пишет стихи, 
впервые выпустил книгу. 
Увлекается футболом.
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13ФИЗКУЛЬТУРА
Веселые старты на льду ко Дню защитника 
Отечества проведут 15 февраля по адресу: 
Каширское шоссе, 128, корп. 2. Начало в 17:00 
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Записаться на занятия 
по пулевой стрельбе 
в  отделение  ПОДА 
можно через портал 
mos.ru. По всем вопро-
сам звоните по телефо-
ну (495) 382-61-47.

КСТАТИ

Попасть 
в десятку 

11 января 2018 года. Тренер отделения Наталья Неврева 
(слева) и Павел Уймин (справа) во время занятия по пуле-
вой стрельбе

КИРИЛЛ 
БОРИСКИН
okruga@vm.ru 

Правильно держать пнев-
матическую винтовку, пе-
резаряжать и попадать 
в мишень — этому можно 
научиться в спортивной 
школе олимпийского резер-
ва № 43. Здесь проводятся 
занятия по пулевой стрель-
бе для лиц с поражением 
опорно-двигательного ап-
парата. 
Пока что отделение насчи-
тывает 20 человек в возрас-
те от 11 до 30 лет. Однако 
тренеры надеются, что 
в дальнейшем количество 

лиц с поражением опорно-
двигательного аппарата 
уделяется детям,  — объяс-
няет замдиректора по об-
щим вопросам СШОР № 43 
Екатерина Тюрина. — Глав-
ное — показать им, что 
жизнь интересна и много-
гранна,  всегда есть к чему 
стремиться. И в городе про-
водится много соревнова-
ний для таких спортсменов.

проходящих спортивную 
подготовку увеличится.  
— Это уникальный вид 
спорта, — отмечает тренер 
отделения, кандидат в ма-
стера спорта по пулевой 
стрельбе Наталья Невре-
ва. — Заниматься можно 
с любыми нарушениями 
опорно-двигательного ап-
парата. И даже участвовать 
в соревнованиях.
Адаптивное отделение от-
крыто для тех, у кого имеют-
ся проблемы с опорно-дви-
гательной системой. 
— Нагрузки у нас даются 
сбалансированные, поэто-
му травмировать суставы 
или позвоночник нельзя, — 
продолжает тренер. — 

Стрельба ведется, сидя на 
стуле с опорой на стол. 
Один из первых воспитан-
ников отделения — че-
тырнадцатилетний Павел 
Уймин. Занимается он всего 
третий месяц, но уже делает 
успехи. 
— Нравится очень. Чтобы 
попадать, нужно уметь дер-
жать винтовку и целить-
ся, — говорит юный стре-
лок. — И, конечно же, дыха-
ние. Я делаю вдох, потом 
выдох, мягкий спуск...
Во время тренировки про-
изводится до 150 выстрелов. 
Наталья Евгеньевна отме-
чает, что благодаря этому 
виду спорта развиваются 
моторика пальцев, внима-
ние и выносливость. 
— Особое внимание в отде-
лении пулевой стрельбы для 
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НА ПУБЛИЧНЫЕ СЛУШАНИЯ ПРЕДСТАВЛЯЮТСЯ:
1. В районе Зябликово проект внесения изменения в правила земле-
пользования и застройки города Москвы в отношении территории, 
расположенной по адресу: улица Мусы Джалиля, 27, корп. 3 (када-
стровый № 77:05:0012002:32).
Период проведения экспозиции: с 16.02.2018 по 26.02.2018 (включитель-
но) в помещении управы района Зябликово города Москвы по адресу: 
ул. Кустанайская, 3, корп. 2.
Время работы экспозиции: в  будние дни (16.02, 19.02, 20.02, 21.02, 22.02, 
26.02) с 11:00 до 19:00; в выходной день (17.02) с 10:00 до 15:00.
18.02.2018 и с 22.02.2018 по 25.02.2018 — экспозиция не работает.
Во время проведения экспозиции проводятся консультации по указан-
ному проекту — 20.02.2018 с 16:00 до 19:00.
Собрание участников публичных слушаний: 27.02.2018 в 19:00 в поме-
щении ГБОУ города Москвы «Школа № 1552» по адресу: ул. Мусы Джа-
лиля, 29, корп. 2.
Время начала регистрации — с 18:00.

2. В Нагорном районе проект планировки территории линейного 
объек та — «Перекладка дюкеров Юго-Западного канала в интервале 
ВКД41-НКД42».
Период проведения экспозиции: с 16.02.2018 по 26.02.2018 (включитель-
но) в помещении ГБУЗ «ГП № 2 ДЗМ» по адресу: ул. Фруктовая, 12.
Время работы экспозиции: в будние дни (16.02, 19.02, 20.02, 21.02, 26.02) 
с 11:00 до 19:00; в выходные дни (17.02 и 18.02) с 10:00 до 15:00.
С 22.02.2018 по 25.02.2018 — экспозиция не работает.
Во время проведения экспозиции проводятся консультации по указан-
ному проекту — 20.02.2018 и 26.02.2018 с 16:00 до 19:00.
Собрание участников публичных слушаний: 01.03.2018 в 19:00 в помеще-
нии ГБУЗ «ГП № 2 ДЗМ» по адресу: ул. Фруктовая, 12.
Время начала регистрации — с 18:00.

3. В районе Чертаново Южное проект внесения изменения в правила 
землепользования и застройки города Москвы в отношении терри-
тории, расположенной по адресу: Варшавское шоссе, вл. 170г (када-
стровый № 77:05:0008007:99).
Период проведения экспозиции: с 16.02.2018 по 22.02.2018 (вклю-
чительно) в помещении Спортивного клуба по адресу: Варшав-
ское ш., вл. 154а (холл).
Время работы экспозиции: в будние дни (16.02, 19.02, 20.02, 21.02, 26.02) 
с 11:00 до 19:00; в выходные дни (17.02 и 18.02) с 10:00 до 15:00.
С 22.02.2018 по 25.02.2018 — экспозиция не работает.
Во время проведения экспозиции проводятся консультации по указан-
ному проекту — 26.02.2018 с 16:00 до 19:00.
Собрание участников публичных слушаний: 01.03.2018 в 19:00 в по-
мещении ГБОУ города Москвы «Школа № 629» по адресу: Варшав-
ское ш., вл. 156б.
Время начала регистрации — с 18:00.

В период проведения публичных слушаний участники публичных слуша-
ний имеют право представить свои предложения и замечания по обсуж-
даемым проектам посредством:
— записи предложений и замечаний в период работы экспозиции;
— выступления на собрании участников публичных слушаний;
— внесения записи в книгу (журнал) регистрации  участвующих в собра-
нии участников публичных слушаний;
— подачи в ходе собрания письменных предложений и замечаний;
— направления в течение недели со дня проведения собрания участ-
ников публичных слушаний письменных предложений, замечаний 
в окружную комиссию.
Окружная комиссия ЮАО: 115280, г. Москва, ул. Автозаводская, 10, 
тел.: (495) 675-86-18, (495) 675-73-68, blokhinsi@mos.ru.
Информационные материалы по проектам будут размещены с 16.02.2018 
на сайте префектуры ЮАО uao.mos.ru в разделе «Окружная комиссия 
по вопросам градостроительства, землепользования и застройки».

Окружная комиссия по вопросам градостроительства, землепользования 
и застройки при Правительстве Москвы в ЮАО

Оповещение о проведении 
публичных слушаний 



Палитра с чуть подтекшей 
акварелью, тюбики с масля-
ными красками, целая связ-
ка кистей… И посреди всего 
этого — растворимый кофе. 
Сложно поверить, но имен-

но он является главным ма-
териалом для создания кар-
тин художницы из Южного 
округа Юлии Гречухиной, 
известной под псевдони-
мом Латте. О своей необыч-
ной технике Юлия рассказа-
ла корреспонденту «ЮГ».
Юрист по образованию, 
Юлия несколько лет прора-
ботала в лизинговой компа-

нии. В искусстве, правда, 
с раннего детства: прошла 
через изостудию, брала уро-
ки у художников, училась 
в Университете дизайна 
и технологий. Но до опреде-
ленного момента рисовала, 
по большей части, для души.
— Когда я вышла в декрет-
ный отпуск, врач запретил 
мне пить крепкий чай и ко-

14 ОКРУГ МАСТЕРОВ
Мастер-класс «Открытки для наших пап своими 
руками» 11 февраля пройдет в центре досуга 
и творчества «Садовники», начало в 15:00 
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Медицинские услуги

Размещение 
рекламы

499 557 0404
доб. 132, 135

Ремонт стиральных машин, холодиль-
ников, электроплит. От 400 руб. Гарантия 
2 года. Скидки до 20%, оригинальные зап-
части, мастера с опытом от 5 лет. Выезд 
бесплатно. Т. 8 (499) 369-37-81

Юридические услуги

Товары и услуги

Коллекционирование

Строительство и ремонт

Авто, запчасти
Работа и образование

 Реклама 
Недвижимость

■ Автопереезды. Т. 8 (495) 728-69-81
■ Переезд. Т. 8 (495) 642-38-29
■ Грузоперевозки. Т. 8 (499) 390-38-78

■ Быстро сниму кв. Т. 8 (915) 459-69-50

■ Рем.швейн.маш. Т. 8 (495) 642-58-07

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, 
в т. ч. вернем или расслужебим кварти-
ру. Выпишем из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-85-01

■ Куплю предметы старины. Янтарные 
бусы, значки, монеты, старые елочные и дет-
ские игрушки, изделия из фарфора и стекла 
до 1940 г., статуэтки, самовары, настольные 
медали, портсигары, украшения, книги и пр. 
Т.: 8 (916) 230-87-34, 8 (916) 967-47-13
■ Куплю швейную, хозтовары, телерадио, 
фото. Т. 8 (966) 107-61-32
■ Часы, книги. Т. 8 (495) 723-19-05
■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46

■ Замки. Замена. Т. 8 (926) 341-27-27 ■ Автовыкуп. Т. 8 (495) 664-45-62 

Работа на телефоне. От Вас: энергич-
ность, активность. От нас: устройство по ТК, 
белая ЗП, заработок от 25 000 р. Офис: ст. м. 
«Чертановская», «Севастопольская». 

☎ 8 (495) 956-14-44, доб. 2650

■ Опытный репетитор по математике ОГЭ, 
ЕГЭ. Т. (905) 790-83-23

■ Треб. охранник. Т. 8 (910) 001-69-39

фе, — вспоминает Юлия. — 
Но дело в том, что я очень 
чувствительна к запахам. 
И исключить аромат кофе 

из своей жизни 
было для меня 
пыткой. В декре-
те я стала посвя-
щать искусству 
практически все 
время, причем 
пробовала раз-
ные техники. Од-
нажды, расписы-
вая с помощью 
кофе тканевые 
игрушки, я по-
пробовала эту 
«краску» на бума-
ге. Эффект впе-

чатлил, и простым экспери-
ментом дело не кончилось.
Порывшись в интернете, 
Юля нашла ряд аналогич-
ных опытов, первые из кото-
рых датируются 1980-ми. 
И все же в России с этой тех-
никой ее можно причис-
лить к пер во от кры ва телям.
— Кофе — интересный ма-
териал, — утверждает 
Юлия. — Он хорошо ложит-
ся на холст, по технике напо-
минает акварель, но при 
этом легко вымывается во-
дой. Им можно расписывать 
сахарную глазурь на пряни-
ках или бересту. А в отличие 
от рисунков, выполненных 
вином или чаем каркаде, ра-
боты с кофе долговечны.
Кроме того, полотна, распи-
санные кофе, относятся 
к экорисованию, а потому 
абсолютно безвредны. 
И тонкий аромат зерен оста-
ется на холсте на месяцы. 
Сейчас, благодаря в том чис-
ле усилиям Юлии, эта техни-
ка получила широкое рас-
пространение как среди 
профессионалов, так и у лю-
бителей.

3 января 2018 года. Художница Юлия дорабатывает одну из своих 
«кофейных» картин (1). Репродукция картины «Лисья неж-
ность» (2). Для создания картины «Сова» Юлия использовала 
прием разбрызгивания кофе на влажную поверхность (3)

ЕВГЕНИЯ 
СТОГОВА
okruga@vm.ru

ОСОБЕННОСТИ ТЕХНИКИ

ЭКОЖИВОПИСЬ

■ По технике кофейная живопись — нечто среднее 
между акварелью и жидким маслом. Разных оттенков 
художники добиваются с помощью разбавления во-
дой. А любую ошибку можно исправить, вымыв кофе 
с полотна влажной кистью.
■ Допускает эксперименты, особенно при использо-
вании сахара. Его можно добавить в растворенный во-
дой кофе (тогда «краска» будет дольше высыхать), 
или посыпать немного кристаллов на еще влажную 
картину (получится узор в форме снежинок).
■ По сравнению с другими экоматериалами кофе до-
статочно стоек. Однако при попадании воды на карти-
ну появятся разводы. Чтобы рисунок остался на годы, 
хранить его следует за стеклом, желательно покрыв 
лист фиксативом. 
■ Удержать кофейный аромат надолго не получится. 
Но чтобы разнообразить палитру запахов, при рисова-
нии можно добавлять ваниль или цикорий.

1

2

3
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Отказаться 
от ароматного 
напитка — 
настоящая 
пытка. 
И я решила 
им рисовать 

Кофейная акварель 



Конечно, классика — это пшеничная мука. Но почему 
бы не поэкспериментировать? Ведь для блинов можно 
использовать разную муку.
■ Гречневая. Придает необычный вкус и приятный тем-
новатый цвет, но к ней нужно обязательно добавлять 
пшеничную. Дело в том, что в гречке нет клейковины, 
и тесто без пшеничной муки будет легко рваться.
■ Овсяная. Из нее получатся тонкие и красивые блин-
чики, богатые витаминами, минералами, микроэле-
ментами и аминокислотами, поэтому это блюдо оценят 
поклонники здорового образа жизни и все, кто хочет 
похудеть.
■ Рисовая. Блинчики из нее получатся кружевными 
и хрустящими. Но печь придется дольше обычных.
■ Кукурузная. Получатся нежные и красивые блинчики 
желтого оттенка. Только обязательно добавьте немно-
го пшеничной муки.

КАКАЯ МУКА ВКУСНЕЕ

15КУХНЯ
Конкурс блинов устроят 12 февраля в 15:00 
на празднике «Здравствуй, Масленица», который 
пройдет по адресу: ул. Кантемировская, 18, корп. 4 
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РЕЦЕПТ ВАЛЕНИТИН ЗВЕГИНЦЕВ okruga@vm.ru

К ТЁЩЕ НА БЛИНЫ
■ Молоко — 0,5 л ■ яйца — 2 шт.■ вода кипяченая — 2 ст. ■ 
масло растительное — 3 ст. лож. ■ мука пшеничная — 3 ст. 
■дрожжи сухие активные — 1 пачка ■ соль — 1 ч. лож. ■ 
сахар — 2 ст. лож. 

Хотите получить настоящие ажурные блинчики? Тонкие и кру-
жевные. Нет ничего проще! Начинаем. В мисочке слегка подо-
греть молоко, всыпать пачку сухих дрожжей. Добавить щепот-
ку соли и чайную ложку сахара. Оставить в теплом месте на 10–
15 минут. В другую миску разбить яйца, добавить сахар и соль. 
Все взбить, добавить теплое молоко. Перемешать, добавить 
дрожжи. Муку просеять, добавлять по 0,5 стакана. Оставить те-
сто в теплом месте на 20–30 минут. Перемешать. Через 20 ми-
нут опять перемешать. Добавить теплую воду. Перемешать. 
Влить растительное масло. Взбить. Тесто готово. Разогреть ско-
вороду, смазать растительным маслом перед первым блином. 
Половником налить порцию теста (около 2/3 половника). По-
кручивая сковороду за ручку, распределить блин по всей сково-
роде. Печь на среднем огне. Сперва с одной стороны до золоти-
стого цвета. Затем перевернуть и так же печь блин с другой сто-
роны. 
Что касается начинок, то тут у каждого свои вкусы и предпочте-
ния. Кто-то с удовольствием съест блинчик с рыбкой (2) 
или≈икрой, а кому-то подавай только с вареньем (1) или смета-
ной (3). А можно просто растопить масло и покрошить в него ва-
реные яйца. Или просто полить блинчики сгущенным молоком. 
Масленица же! Главное — наесться блинов, пока повод такой 
хороший!

1

2

3

Блины с припеком — старорусский рецепт, который 
был несправедливо забыт. Отличаются такие блины от 
обычных тем, что начинка (припек) добавляется в тесто 
непосредственно при жарке или выкладывается на го-
рячую сковороду и заливается тестом. А что же можно 
использовать для припека?
■ фрукты ■ колбаса ■ ветчина ■ грибы ■ зелень 
■ овощи
В общем для припека можно использовать все, что 
угодно. Главное, чтоб получилось вкусно. Кстати, не за-
будьте, что блины с припеком пекутся немного дольше 
обычных. Оно и понятно: начинка должна тоже хорошо 
приготовиться.

С БОКУ ПРИПЕКА
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ния. Кто то с удовольствием съест блинчик с рыбкой (2)
или≈икрой, а кому-то подавай только с вареньем (1) или смета-
ной (3). А можно просто растопить масло и покрошить в него ва-
реные яйца. Или просто полить блинчики сгущенным молоком. 
Масленица же! Главное — наесться блинов, пока повод такой 
хороший!

Готовимся к Масле-
нице всей семьей. 
Учимся печь блины 
по разным рецептам



1 февраля 2018 года. В двух шагах от «Автозаводской» живой куст — воробьиный. Его эти невзрачные городские пташки облюбовали для зимовки. Спешат 
по зебре прохожие, машины занимают очередь в пробке — волнуется мегаполис. Чир-чир, чир-чирик — воробьиное многоголосье, перекрикивая городскую 
суету, поет песнь весне, которая непременно наступит
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В центре досуга «Планета молодых» 14 февраля 
в 18:00 состоится шоу «Давай познакомимся?», 
по одноименной программе 

В баре жена показывает мужу 
на мужика:
— Смотри, вот с этим парнем 
я рассталась семь лет назад, 
и с тех пор он все пьет.
— Да ладно, никто столько 
не празднует.

Объявление в интернете: 
«ГИБДД настоятельно реко-
мендует владельцам личных 
автомобилей воспользо-
ваться общественным транс-
портом». Комментарий: «Про-
бовал. Водитель маршрутки 
дерется, нецензурно ругается, 
но за руль не пускает!» 

Недавно я попросил у дочери 
газету. Она ответила: «Папа, 
сейчас XXI век, возьми мой 
IPаd». Что сказать... эта муха так 
и не поняла, что ее убило. 

Покупаем колбасу, даем коту, 
если жрет, то можно есть! Ста-
ли замечать… эта шерстяная 
скотина смотрит, едим ли мы!
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Фаршированная рыба 
с гарниром
16 февраля, начало в 19:00

«Серпуховская» 
Театриум на Серпуховке,
ул. Павловская, 6

Спектакль, в котором участвует зна-
менитый худрук труппы, народный 
артист России Александр Левенбук. 
Зажигательное шоу, полное шуток, 
песен и танцев, с которым театр «Ша-
лом» объехал весь мир.

КУЛЬТУРНЫЙ ПОХОД: 
ЧТО ПОСМОТРЕТЬ 
НА ЭТОЙ НЕДЕЛЕ

АФИША

«ЮГ» подготовили 
подборку мероприя-
тий, спектаклей и вы-
ставок, которые стоит 
посетить.

В поисках Рая. Традиции 
и современность
С 20 февраля

«Коломенская»
Музей-заповедник «Коломенское», 
Дворец царя Алексея Михайловича, 
пр-т Андропова, 39, стр. 69

Путешествие в таинственный мир свя-
зано с многочисленными христиан-
скими символами, один из которых — 
рыба. Почему так — рассказывает 
экспозиция.

Концерт 
Il sentimento d’amore
14 февраля, начало в 19:00

«Царицыно»
Музей-заповедник «Царицыно», 
Большой дворец, ул. Дольская, 1

Самые знаменитые оперные арии 
Верди и Доницетти, арии из оперетт 
и произведения классиков прозвучат 
в исполнении вокалистов из Италии, 
Греции и России и народного артиста 
России Юрия Розума. 

Волшебная лампа Аладдина
12 февраля, начало в 15:00

«Каширская»
Творческий центр «Москворечье»,
Каширское ш., 52

Необычная интерпретация сказки 
из «1000 и одной ночи» в рам-
ках проекта «Москворечье ART 
SCHOOL — театраль ная среда». 
В музыкальном спектакле много 
самых невероятных волшебных пре-
вращений и фокусов. 

Сцена из спектакля «Фарширо-
ванная рыба с гарниром»

В «ЮГ» № 3 от 2 февраля 2018 го-
да в материале на странице 10 
«Сквер, где отдохнуть теперь 
приятно» имя героини следует 
читать как Лидия Аметова. 


